

Extrait des salutations de Bartholomée, Patriarche Bartholomée de Constantinople

Séminaire en Ligne, « Depuis Nicée, marcher ensemble vers l'unité. Le début d'un nouveau départ », 8 février 2024

C'est avec joie que nous adressons ces salutations à la Conférence théologique en ligne dont le thème est "Depuis Nicée, marcher ensemble vers l'unité. Le début d'un nouveau départ".

Grâce au premier Concile Œcuménique de Nicée, une nouvelle ère s'ouvre dans le parcours historique de l'Église, une ère qui a été entrelacée avec l'action conciliaire depuis le tout début.

Le mot "Église" est étymologiquement lié au concept de "synode". "Car le nom de l'Église ne divise pas, mais unifie et est synonyme d'harmonie", écrivait notre prédécesseur sur le trône de l'Église de Constantinople, saint Jean Chrysostome.

L'autorité du Concile Œcuménique est liée à l'acceptation et à la reconnaissance de ses décisions par la plénitude de l'Église ; le Concile est une expression authentique de la foi et de l'expérience eucharistique du Corps du Christ.

Le 1700e anniversaire de la convocation du premier Concile de Nicée, qui nous rappelle nos racines chrétiennes communes, est une invitation à nous concentrer sur les éléments essentiels de notre identité.

Il est certain que le premier Concile Œcuménique a marqué un tournant dans la vie de l'Église,

Et aujourd'hui, le Concile de Nicée indique la voie de l'avenir commun pour le monde chrétien, avec un signe immuable qui oriente notre forme transformée, nous libérant du lien de l'aliénation et nous accordant la vie éternelle, "consubstantielle au Père", le Verbe pré-éternel, "par lequel nous connaissons le Père et le Saint-Esprit a fait sa demeure dans le monde ».